

うえど公民館だより 12月



第 4 6 7 号
令和 7 年 1 2 月 1 日
珠洲市上戸町寺社い字 87 番地
珠洲市立上戸公民館
(旧上戸保育所)
☎ 82-0140

とおやま

遠山に日の当たりたる枯野かな

かれの

高浜 虚子

12月に入りました。上の俳句は、教科書にも載っている高浜虚子の有名な作品です。目の前は枯野だけが続くわびしい風景ですが、遠くに目を向けると明るく日の当たっている山が見えるという情景を表現しています。何か心の中が温かくなり救われる思いのする俳句です。被災した私たちも厳しい今の生活の先にある、明るい未来を信じて歩んで行きたいと思います。

さて、今年(2025年)は大地震から2年目の1年でしたが、震災の影響はとても大きく、多くの人々がまだ元の生活に戻ることができていない現状です。そのため、公民館も従来のような生涯学習を中心とした活動は、ほとんどできませんでした。

それでも復旧・復興のための各種関係事業や会議などを含め、いろいろな公民館の活動に、町民の皆様のご協力をお願いすることが多かったように思います。

皆様には、今年も公民館の事業や活動にご理解をいただき、たくさんのご協力・ご支援をいただきました。心より感謝し厚くお礼を申し上げますと共に、来年もいっそうのお力添えを賜りますようよろしくお願ひいたします。

上戸公民館長 中川 政幸



色紙サイズ

干支の切り絵教室

日時 12月12日(金)

13:30~15:00

場所 上戸公民館(旧上戸保育所)

※材料代別途集金します

◆申込み先 上戸公民館

締切り 12月6日(土)

干支のポチ袋

日時 12月6日(土)

13:30~15:00

場所 上戸公民館

(旧上戸保育所)

※必要な方は老眼鏡持参



年末の交通安全県民運動

12月11日(木)~12月20日(土)

12月11日は飲酒運転の根絶の日



ささえ愛センターからのお知らせ

師走だよ! 全員集合

大人も
子どもOK!

日時 12月17日(水)

13:30~14:30

場所 上戸公民館(旧上戸保育所)

内容 お楽しみ会・モルックなど

NPO 法人災害看護研究所からのお知らせ

上戸町もちつき大会

日時 12月21日(日) 11:00~14:00

場所 上戸公民館(旧上戸保育所)

※車でお越しの方は上戸小学校に駐車してください

内容 もちつき体験・クリスマスリース作り

防災カルタ・健康相談・避難のお話しなど

今月の予定		
3・10・17・24	水	健康教室
5・19	金	ボッチャ教室
6	土	干支のポチ袋づくり
10	水	いっぷく館
11	木	上戸朗生会
11	木	ニュースポーツ教室
12	金	切り絵教室
13	土	ふれ愛健康麻雀大会
17	水	師走だよ！全員集合
18	木	小さな上映会
21	日	上戸町もちつき大会

【上戸公民館 年末年始の閉館日】
12月28日(日)～1月5日(月)

小さな上映会

◆赤穂浪士

日時 12月3日(水)13:30～
場所 上戸第1団地集会所

◆あん

日時 12月18日(木)13:30～
場所 上戸公民館(旧上戸保育所)

※12月は第二団地の
上映はお休みです

11月16日(日)地区別プラン策定に関する意見交換会

はじめに、泉谷市長さんや市担当職員より、上戸公民館を元あった場所辺りに再建する計画であること、災害公営住宅を北方と寺社に建てるべく検討していること、さらに上戸地内の道路、川、橋などの復旧工事の予定など、現時点での復旧・復興プランについて説明がありました。

その後、町民から出た意見や要望は、次のとおりです。

- ・穴釜へ行く2本の道路の整備を
- ・穴釜に2か所ある防火用水の修繕を
- ・以前運行のあった穴釜から永田中の間を通る珠洲バスの復活を
- ・浜中レストランの横を通る旧のと鉄道の線路下道路の整備を
- ・光真橋や太右工門橋の架け替え工事に伴い、通学時間帯後に工事を開始してほしい
- ・飯田港に船の寄港を増やして活性化させてほしい
- ・北方の大池の土手のひび割れが心配だ
- ・公民館は、小学校近辺で、水害被害の防止、軽減の対策を講じ、駐車場の確保及び接続道路の利便性を考慮した再建を
- ・伝統の太鼓やキヤラゲなどを継承していくための場所の確保を
- ・善慶寺裏の田んぼから上の間の用水路に流れ出る側溝の修繕を
- ・清水川の奥の穴釜池、穴釜用水、林道整備など上流の修繕を
- ・清水川の復旧工事の具体的な時期を示してほしい
- ・番匠川が大雨であふれ、仮設住宅側に土のうを並べ塞いだが、水が反対側に流れ出ると困る
- ・水害が起こらないよう甚平川などの狭く小さい用水路も修繕を
- ・上戸には、もてあましている広い土地が多く、公営住宅などに活用を
- ・上戸第3団地は木造瓦葺の丈夫そうな建物だと思うが、転用しない理由は何か
- ・災害公営住宅を南方に建設予定がないのは希望する世帯が少ないのか
- ・丈の高い草で空地が荒れているが、市はどのような対策を考えているか

それぞれの要望について、「既に対策を講じている」、「現地を確認して対応する」などの回答がありました。市長さんより「解体後の更地となっている所について、市の補助（1ヶ所2千円）で、草を刈ればどうかという案がある。また、旧上戸保育所は条件の良いところなので、上戸を活性化するための場所としたいと考えている。どのように活用すればよいか、町内で話し合ってほしい」とのお話がありました。

「まちづくり協議会」では、これからも町民の皆さんのお意見や要望などを集約して、市当局へ届けていきたいと思っています。